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明天阴局部有小雨转阴到多云；西北风3—4级
今日市区空气质量预测：良

甬派新闻客户端 中国宁波网手机版

总第15204期
今日20版

本报讯（记者陈飞） 共谋宁波
发展大计，共绘甬城美好蓝图。昨
日上午，宁波市第十五届人民代表
大会第一次会议隆重开幕，出席会
议的 472名市人大代表，肩负人民
重托，信心满怀地步入宁波文化广
场大剧院，履行宪法和法律赋予的
神圣职责，听取政府工作报告。

担任大会执行主席的是：唐一
军、裘东耀、余红艺、陈奕君、翁
鲁敏、王建康、胡谟敦、王建社、
俞雷。

在大会主席台上就座的有：大
会主席团成员；中共宁波市委、市
人大常委会、市人民政府、市政
协、宁波军分区领导王勇、杨戌
标、万亚伟、梁群、胡军、宋越
舜、陈章永、钟关华、毛宏芳、施
惠芳、朱宝定、宋伟、邬和民、苏
利冕、施孝国、张明华、陈仲朝、
林静国、李关定、陈炳水、徐明
夫、范谊、崔秀玲、李太武、郁伟

年、陈安平、陈为能，市中级人民
法院代院长周招社、市人民检察院
检察长戎雪海、宁波海事法院院长
陈惠明，省级产业集聚区有关领导
李谦、柴利能，驻甬单位领导毛剑
宏、张玉明；市人大常委会秘书长
杨剑耀；退职未退休的市级领导王
剑波、李泽明；老同志项秉炎、叶
承垣、王卓辉、郑杰民、郭正伟、
郁义康。

列席昨天会议的有：市政府组
成人员；在甬的省十二届人大代
表；市十四届人大常委会部分组成
人员；市人大常委会工作机构有关
负责人，各区县 （市） 人大常委会
有关负责人；市委、市政府副秘书
长和各工作部门、直属单位主要负
责人；市各人民团体、高校、企业
负责人；驻甬有关单位和部队负责
人等。出席市政协十五届一次会议
的全体委员也列席了本次全体会
议。还有 23 位荣誉市民应邀参加

会议，50位市民旁听大会。
同时，省委组织部联合省人大

机关、省政协机关、省纪委机关，
专门派出由省人大常委会委员、代
表与选举任免工作委员会主任臧平
任组长的换届选举督导组，到会督
导。

上午 9时，大会主持人余红艺
宣布大会开幕，全体起立，奏唱国
歌。

在热烈的掌声中，代市长裘东
耀代表市人民政府向大会作政府工
作报告。报告回顾了本届政府工
作，提出今后五年发展目标、主要
任务和2017年政府主要工作。

裘东耀在回顾本届政府工作时
说，市十四届人大一次会议以来，
市政府在中共宁波市委的正确领导
下，全面贯彻党的十八大和十八届
三中、四中、五中、六中全会精
神，深入学习贯彻习近平总书记系
列重要讲话精神和治国理政新理念

新思想新战略，认真落实省委省政
府各项决策部署，全面实施市委

“六个加快”“双驱动四治理”战
略，主动适应把握引领新常态，紧
紧依靠全市人民，稳中求进、砥砺
前行，较好地完成了市十四届人大
历次会议确定的各项目标任务。
2016 年是本届政府任期的最后一
年，面对诸多矛盾叠加、风险隐患
交汇、经济下行压力加大的严峻挑
战，全市上下凝心聚力、抢抓机
遇，积极作为、克难奋进，各项工
作再上新台阶，取得新成就，实现
了“十三五”良好开局。这是党中
央国务院、省委省政府和市委正确
领导的结果，也是全市干部群众团
结奋斗、顽强拼搏的结果。

裘东耀说，今后五年是宁波追
赶跨越的五年，也是实现“振兴宁
波、再创辉煌”的关键时期。今后
五年政府工作总体要求是：高举中
国特色社会主义伟大旗帜，以邓小

平理论、“三个代表”重要思想、
科学发展观为指导，认真贯彻落实
党的十八大和十八届历次全会精
神，深入学习贯彻习近平总书记系
列重要讲话精神和治国理政新理念
新思想新战略，统筹推进“五位一
体”总体布局和协调推进“四个全
面”战略布局，坚持稳中求进工作
总基调，以新发展理念为引领，以

“八八战略”为总纲，认真落实省
委省政府决策部署和市第十三次党
代会精神，围绕早日跻身全国大城
市第一方队这一总要求，追赶跨
越，勇毅奋起，协同推进产业高新
化、城市国际化、发展均衡化、建
设品质化、生态绿色化、治理现代
化，加快建设国际港口名城，努力
打造东方文明之都，高水平全面建
成小康社会，把宁波改革开放和现
代化建设全面推向新阶段。今后五
年政府工作目标是：发展质量更加
优良；平台带动更加强劲；人民生

活更加殷实；港城品质更加彰显；城
乡文明更加提升；生态环境更加优
美。为此，市政府将聚焦产业高新
化，培育更加强劲的发展动能；聚焦
城市国际化，推动更高水平的开放合
作；聚焦发展均衡化，实现更高层级
的统筹协调；聚焦建设品质化，打造
更具魅力的现代都市；聚焦生态绿色
化，建设更加宜居的美好家园；聚焦
治理现代化，营造更加优良的发展环
境。

裘 东 耀 强 调 ， 2017 年 是 实 施
“十三五”规划承上启下的重要一
年，是供给侧结构性改革的深化之
年，也是新一届政府的开局之年。综
合考虑各种因素，今年我市经济社会
发展主要预期目标为：地区生产总值
增长 7.5%左右，一般公共预算收入
增长 7.5%，固定资产投资增长 10%，
社会消费品零售总额增长 9%，外贸
进出口回稳向好，
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为早日跻身全国大城市第一方队加快建设名城名都而努力奋斗

市十五届人大一次会议开幕
唐一军等任大会执行主席 裘东耀作政府工作报告

本报讯（记者陈飞）昨日下午，
镇海代表团全体会议审议政府工作
报告。市人大常委会主任王勇在会
上指出，镇海区要积极引领绿色发
展，坚持创新发展，推动开放发展，
实现共享发展，努力在全市发展大
局中发挥更大作用。

胡荣章、沈满洪、崔平、钟康明、
胡增辉、陈齐权、王秀芳、庄开刚、郑
平龙等代表，分别就加快推进中官路
创业创新大街建设、打造区域创业创
新高地，持续推进宁波植物园建设，
加快北区污水处理厂三期扩建工程
建设，加快推进杭甬复线澥浦互通连

接线工程等提出意见建议。
王勇在听取代表们发言后说，

裘东耀代市长所作政府工作报告，
对过去五年工作的回顾客观全面，
对存在问题、挑战的分析实事求是，
对今后五年工作任务的部署重点突
出，具有较强的指导性和可操作性，
对宁波今后五年的发展起到了很好
的引领作用，是一个求真务实、催人
奋进的好报告。

王勇指出，未来五年是宁波深
入实施“六化协同”战略、建设“名城
名都”集中发力期，
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王勇在参加镇海代表团审议时指出
引领绿色发展坚持创新发展
推动开放发展实现共享发展

本报讯（记者龚哲明）昨日下
午，市人大代表、市政协十五届一次
会议主席团常务主席杨戌标在参加
宁海代表团审议政府工作报告时指
出，全市各级政协组织和广大政协
委员，要认真履行政治协商、民主监
督、参政议政职能，着力协助党委政
府解决问题、改进工作、增进团结、
凝心聚力，把政府工作报告“施工
图”变成人民群众看得见、摸得着的

“实景图”，尽心尽责助推“名城名
都”建设。

会上，杨勇、林坚、王照栈、胡冰
谷、顾亚莉、赵肇丰、裘为民、葛春琴

等代表先后发言，围绕大力发展湾
区经济、推进国际港口名城建设提
出意见建议。

杨戌标在听取发言后说，裘东
耀代市长所作的政府工作报告，总
结过去工作全面系统、客观务实，部
署未来五年和今年工作站得高、研
得深、想得细、谋得实，是一个创新
务实、催人奋进的好报告。

杨戌标指出，把政府工作报告
绘出的“施工图”变成“实景图”，需
要全市上下的共同努力，需要各级
政协组织主动担当，积极作为，
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杨戌标在参加宁海代表团审议时指出
充分发挥政协民主监督作用
尽心助推“名城名都”建设

本报讯（记者俞永均）昨天下午，市委副
书记、代市长裘东耀在参加鄞州代表团审议
政府工作报告时强调，要全面贯彻落实党的
十八大和十八届历次全会精神，深入学习贯
彻习近平总书记系列重要讲话精神，深入实
施“六化协同”战略，加快建设“名城名都”，自
我加压、追赶跨越，把“优势弱化”逆转为“优
势再造”，奋力推动宁波早日跻身全国大城市
第一方队。

裘东耀以代表团代表的身份与代表们一
起审议报告。会上，陈国军、沃勇特、何国平、
杨杰、宋兆峰、曹敬之、贾骏、杨和荣、周建斌、
王贤明、薄永明等 11 位代表，围绕报告畅所
欲言、各抒己见，就构建宁波都市核心区、发
展实体经济、现代物流业跨越发展、提升民营
经济发展活力、小城镇建设、加快引进优质高
教资源等提出意见和建议。裘东耀感谢大家
对政府工作的关心支持，并回应了各位代表
的发言，要求有关部门认真研究、积极吸纳，
把意见建议体现到报告和工作中去。

裘东耀指出，今后五年是宁波追赶跨越
的五年，也是实现“振兴宁波、再创辉煌”的关
键时期。大变革的时代孕育大机遇，也会有大
挑战。要抓牢一个“实”字，大抓实体企业，大
兴民营经济，加大招商引资力度，着力夯实项
目支撑，让好项目、大项目成为宁波追赶跨越
的强大动力引擎，继续抓好“降本减负”政策
的落实，加大龙头企业、大型企业、单项冠军
企业的培育引进力度，推动经济发展量质齐
升。要抓牢一个“新”字，
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本报讯 （记者龚哲明） 昨晚，
市政协十五届一次会议主席团举行
第二次会议。市政协十五届一次会
议主席团常务主席杨戌标、林静
国、张明华、崔秀玲、郁伟年、陈
安平、陈为能、叶双猛、叶正波和
大会秘书长陈文祥出席会议，杨戌
标主持。

会议听取了市委常委、组织部
部长钟关华代表中共宁波市委就十
五届市政协人事安排所作的说明；
审议了市政协十五届一次会议选举
办法 （草案），政协第十五届宁波
市委员会主席、副主席、秘书长、
常务委员候选人名单 （草案），总
监票人、监票人名单 （草案）。

市政协十五届一次会议
主席团第二次会议举行
杨戌标主持会议

本报讯（记者吴向正）昨日下
午，省委常委、市委书记唐一军在参
加北仑代表团审议政府工作报告时
强调，要深入学习贯彻习近平总书
记系列重要讲话精神和治国理政新
理念新思想新战略，统筹推进“五位
一体”总体布局，协调推进“四个全
面”战略布局，扎实推进新发展理念
和省委“八八战略”的生动实践，把
创新贯穿于创建梅山新区的各领域
全过程，干在实处、走在前列、勇立
潮头，努力创出特色、创出水平、创
出优势，为建设国际港口名城、打造

东方文明之都提供强劲动力和有力
支撑。

北仑代表团周昌林、李伟平、沈
恩东、黄伟君、柯静君、孙竹影、夏崇
耀等代表围绕政府工作报告展开了
热烈讨论，畅所欲言，建言献策。代
表们认为，政府工作报告全面总结
了过去五年我市各项事业取得的重
大成就，对贯彻落实市第十三次党
代会精神进行了具体部署，为宁波
未来五年“赶超跨越、再创辉煌”画
出了作战图，体现了强烈的使命意
识、赶超意识和担当意识。代表们还

就加快创建梅山新区、完善疏港交
通运输体系、优化宁波轨道交通线
网、加快小浃江生态隔离带建设、发
展能源智能装备产业等提出意见和
建议。

唐一军在听取代表们发言后
说，裘东耀代市长所作的政府工作
报告，全面贯彻了中央和省委、市委
的决策部署，积极回应了全市人民
的新期待，总结成绩实事求是，部署
工作思路清晰，是一个求真务实、振
奋人心的好报告。全市上下要认真
抓好市党代会和两会精神的贯彻落

实，把规划图变成施工图、实景图，
奋力开创改革开放和现代化建设的
崭新局面。代表们的发言准备精心、
调研深入，有见地、有质量、有价值，
为充实和丰富建设“名城名都”的思
路举措提供了重要参考。

唐一军指出，创建梅山新区是
省委、省政府和市委、市政府立足新
方位、把握新坐标、着眼新发展作出
的重大战略举措。新区创建贵在

“新”。要把创新作为创建梅山新区
的第一驱动力放在最突出的位置，
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唐一军在参加北仑代表团审议时强调

紧紧扭住创新这个第一驱动力
努力打造区域发展核心竞争力

图为市十五届人大一次会议开幕式现场。 （徐能 摄）图为市十五届人大一次会议开幕式主席台。 （严龙 崔引 摄）


